
Kurzprotokoll 31. Barmbeker Ratschlag 9.9.08, 10:00, Bürgerhaus in 
Barmbek 
Anwesend: C. Blum, Gemeinde St. Gabriel / blum.st.gabriel@gmx.de / S. Engler, 
Zinnschmelze – info@zinnschmelze.de /  P. Henze, LoWi – henze@lokale-
wirtschaft.de / C. Greve, Jugendbildung Hamburg GmbH – 
Christiane.Greve@jugendbildung-hamburg.de / R. Hanno, Gemeinde Nord-Barmbek – 
Rainer.Hanno@Auferstehungskirche-barmbek.de / W. Buss, MdBüHH SPD – Post@Buss-HH.de / T. Berg, 
BIG Städtebau – t.berg@big-bau.de  / U. Smandek, Bürgerhaus in Barmbek – US@Buergerhaus-in-
Barmbek.de (Prot)

Verlauf:
1. Barmbeker Bahnhof

Bisher sind keine Aktivitäten absehbar, der von Hrn. Gedaschko zugesagte Termin (Baubeginn noch 
2008) scheint nicht zuzutreffen. Der Ratschlag plant zunächst keine Aktion. Er wartet die Ergebnisse des 
geplanten Vorstoßes seitens des Sanierungsbeirats südliche Fuhle ab. Der Punkt wird auf den Ratschlag 
im November verschoben.

2. SA/SO, 13./14.9. Fuhle-Fest Süd
Für das Fuhlefest ist keine Beteiligung von Vereinen und Initiativen wie in den vergangenen Jahren 
vorgesehen. Langfristig wird eine Kombination von Fuhle-Fest und Hoffest erwogen.

3. Stadtteilgespräch 24.9. und 26.11
Hinweis auf das Stadtteilgespräch im SEP. Folgende Themen sind geplant:
1. Folgen von Stadtentwicklung, Sanierung und großen Bauprojekten, 
2. Wie können solche Maßnahmen abgestimmt agieren, damit der Stadtteil sich insgesamt und 

harmonisch verändert?
Für die Vorbereitung des Stadtteilgesprächs im NOV findet sich eine Arbeitsgruppe.

4. Aktive Stadtteilentwicklung Langenfort Rümkerstraße
Dem Themengebiet ist in Bezirksversammlung zugestimmt worden. Der Antrag kann nun bei der BSU 
eingereicht werden. Wenn ihm noch in 2008 stattgegeben wird, wäre das Projekt realistisch für die 
kommenden Jahre erwartbar. Nach dem 31.12.08 müsste der Antrag geändert werden, da Maßnahmen 
mit dem Zuschnitt „Aktive Stadtteilentwicklung“ nur bis 2008 möglich sind.
Die Ratschlag-AG LaRüHa arbeitet mit Hochdruck an einer Sammlung von Vorschlägen, in die die 
Begehungen durch die AG, die Ergebnisse des Projekts zuHAUS in Barmbek 2007/8 und die Ergebnisse 
des Stadtteilgesprächs vom 23.4.08, Thema Trinkergruppen einfließen sollen. Diese Vorschläge sollen 
dem Antrag beigefügt werden.

5. Hertie
Der Ratschlag macht sich Sorgen um den Weiterbestand von Hertie. Aus der Firmenleitung verlautet, 
dass Barmbek keinen Grund zur Sorge hat. Der Ratschlag wartet gespannt die weitere Entwicklung ab.

6. Geld oder Leben, Theaterprojekt
In Hamburg-Nord startet nun die Theater-Aktion Geld oder Leben. Zinne und Bürgerhaus beteiligen sich, 
Barmbek insgesamt scheint ein guter Nährboden für freie Theatergruppen zu sein. Mehr Infos zum 
Projekt unter www.geldoderleben.info

7. Stadtplatz, Fragen zum Zeitplan
Herr Berg stellt den aktuellen Zeitplan zur Baumaßnahme Stadtplatz vor:
1. Voraussichtlich im Dez 08 fällt die Entscheidung, ob die Tiefgarage möglich ist
2. Wenn ja, wird es eine Ausschreibung geben, und wenn diese erfolgreich war, könnten im Sommer 09 

die Bauarbeiten beginnen.
3. Grundsätzlich ist die Reihenfolge der Bauabschnitte folgende: 1. südlicher Teil (SAGA-Gelände9, ist 

erfolgt, 2. nördlicher Teil (siehe oben), 3. mittlerer Teil (Zinnschmelze, Museum)
8. Termine

1. Barmbeker Ratschlag, DI, 14.10., 10:00, Bürgerhaus
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